



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

NOMBRE DEL ALUMNO:

María Guadalupe Salazar Velázquez

CATEDRADICO

Lic. Torres López Alejandra

MATERIA:

Trabajo Social en México

CARRERA:

Licenciatura en trabajo social

Comitán de Domínguez, Chiapas a 18 de julio de 2020

La Historia del Trabajo Social como producto de la Modernidad.

El trabajo social es aquella actividad profesional que apareció a mediados del siglo XVII, en Inglaterra es un acontecimiento histórico que posteriormente influye en todo el mundo cuyo objetivo suele ser mejorar el desarrollo individual y de grupo, o solucionar condiciones sociales y económicas adversas. Antiguamente la caridad era considerada un trabajo social, ya que era una de las pocas formas de filantropía posibles. El objetivo de estas actividades es conocer cómo se dio el trabajo social y en que nos ayuda, Posteriormente los estudios realizados para analizar los desequilibrios sociales permitieron que asistentes y trabajadores sociales se ocupen de la comunidad y los más necesitados.

La aparición de Trabajo Social y sus Perfiles Tradicionales el Trabajo social tiene su origen en los esfuerzos de la sociedad buscando solución a la pobreza y sus consecuencias. Por lo tanto, trabajo social está ligado a la idea de trabajo de bienestar social; pero debe de ser entendido en términos amplios. El concepto de bienestar social se remonta a tiempos antiguos, y la práctica de ayudar al pobre tiene sus raíces en muchas civilizaciones y religiones del mundo. Los primeros que hicieron las visitas fueron mujeres quienes eran voluntarias o misioneras y la mayoría de ellas eran de la alta sociedad. Estas mujeres se esforzaban en disminuir la carga pública de los pobres a través de servicios directos y con oraciones.

Los visitantes primero estudiaban e investigaban las solicitudes de ayuda, luego separaban a los solicitantes en diferentes clases, los que merecían y los que no merecían ayuda, luego los ayudaban dándoles apoyo emocional y refiriéndolos a diferentes lugares para que los ayuden. La visita amistosa puso a muchos de sus miembros de la alta sociedad en cercanía con las otras clases sociales. Esta familiaridad con frecuencia ayudó a que los miembros de estas clases sociales comprobaran en diferentes situaciones cuyos factores, como las explotaciones a los empleados, las malas condiciones de trabajo en compañías industriales eran con frecuencia culpa de la pobreza en vez de falta de moral entre los pobres.

Las visitantes empezaron a ver la pobreza como un problema más complejo de lo que ellas hubieran querido creer. De la misma manera que los visitantes empezaron a ser más sistemáticas y profesionales, hubo un acuerdo general indicando que las visitantes necesitaban más adiestramiento. En 1891, el movimiento de la organización de beneficencia en New York empezó a publicar e implementar nuevas ideas en este campo. Programas de adiestramiento bajo la dirección de profesionales tales como Mary Richmond se dieron a conocer alrededor del país. (uds, 2020) En 1898 estas actividades culminaron con el

establecimiento de la Escuela de Verano para la Filantropía Aplicada. Inmediatamente después las amigas visitantes fueron reemplazadas por o resultaron siendo trabajadores sociales “profesionales.” Las primeras trabajadoras sociales ampliaron la su destreza al incluir otra clase de trabajo de bienestar social al expandir la práctica de trabajo de casos en instituciones de beneficencia infantil y corte juvenil. Al principio del siglo XX, las amigas visitantes voluntarias de las primeras organizaciones de bienestar social desarrollaron lo que ahora se identifica como trabajo social de caso. Es así como surge el Trabajo Social, primeramente, como creación de la modernidad, y posteriormente como una vertiente de acción social diseñada y desarrollada a la par de los requerimientos e intereses del sistema capitalista, buscando principalmente atenuar frenar el vertiginoso aumento de las necesidades sociales a través de apoyar directamente a los individuos.

Es así que a fines del siglo XIX el Trabajo Social surge como carrera y se posiciona como una práctica social sustentada en la perspectiva de la Modernidad, y posteriormente se vincula ya como profesión, con los requerimientos propios del sistema capitalista. (uds, 2020).El perfil de un Trabajo Social Tradicional lo vemos como profesión y como proceso formativo, desde las instituciones del Estado hasta la sociedad misma, tendrán una influencia profunda los paradigmas del Positivismo y el Funcionalismo, que reconocen el origen de la desigualdad social. Ya desde principios del siglo XX, Mary Richmond, que se considera el pilar fundamental del Trabajo Social Tradicional, lo identifica como un conjunto de métodos que desarrollan la personalidad, reajustando consciente e individualmente al hombre a su medio social, buscando el cambio de actitudes y el desarrollo de personalidad a través de relaciones sociales reafirmadas y mejor adaptadas.

Así es como vemos el perfil de un trabajar social tradicional, y pasando a el Trabajo Social Contemporáneo y sus Principios este se refiere a lo que podemos intervenir, que podemos ver y que podemos construir para cambiar algo para bien, acá podemos ver también el perfil que un trabajador social debe de tener para poder llevar bien su trabajo profesional los perfiles son: Justicia Social. Igualdad. Libertad. Participación. Liberación. Transformación. Diversidad.(uds, 2020) esto son los que se debe tener más presente. Enfocándonos en espacios institucionales y organizacionales en el Trabajo Social Contemporáneo este se reconoce como espacios de acción profesional (Cisneros, 2006), se encuentran Instituciones Estatales que se ocupan por el bien público y ciudadano y además coparticipan en la definición y desarrollo de política social junto a otro tipo de iniciativas. Instituciones de las Iniciativas Privadas esta promueve la producción, distribución y consumo de bienes y servicios sociales dentro de una sociedad determinada. Organismos internacionales se encuentran más allá de los Estados

nacionales y constituyen meta-estados o comunidades de naciones, poderes financieros o socio civiles. (uds, 2020).

La profesión de trabajo social es de mucha importancia para la sociedad ya que ayuda de una manera muy favorable a quienes lo necesitan, hoy día podemos hablar de una profesión que responde a las crisis y emergencias, así como a los problemas personales y sociales de la vida diaria, utilizando una variedad de experiencias, técnicas y actividades consecuentes con su centro de atención holístico en las personas y sus entornos. Las intervenciones del trabajo social abarcan desde los procesos psicosociales que se centran fundamentalmente en el individuo, hasta la participación en la política, la planificación y el desarrollo sociales. Las intervenciones incluyen el asesoramiento, el trabajo social de casos, el trabajo social con grupos, el trabajo de pedagogía social y el tratamiento y terapia familiar, así como los esfuerzos para ayudar a las personas a obtener servicios y recursos en la comunidad por ello es de mucha importancia conocer todo en lo que se ocupa esta profesión.

Bibliografía

- Cisneros, C. F. (27 de junio de 2006). Obtenido de https://www.scielo.br/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1414-49802006000200012#:~:text=El%20Trabajo%20Social%20contempor%C3%A1neo%20debe,desarrollarse%20a%20partir%20de%20una
- FORTTES, A. (abril de 1986). Obtenido de <https://repositorio.uc.cl/bitstream/handle/11534/6349/000381751.pdf?sequence=1>
- uds. (mayo de 2020). *antologia uds*. Obtenido de <file:///C:/Users/lupit/Documents/ANTOLOGIA%20TRABAJO%20SOCIAL%20EN%20MEXICO.pdf>